

**8 Société et Culture**

**Clôture du colloque sur la participation des femmes à la vie publique au Gabon  
Des contributions majeures dans le cadre de la décennie de la femme**

Josiane MBANG NGUEMA  
Libreville/Gabon

Plusieurs recommandations allant dans le sens d'augmenter la représentativité des femmes aux instances décisionnelles et dans les différents secteurs ont été émises au terme de cette réflexion organisée par le Centre national d'appui aux organisations de femmes du Gabon.



Photo : DR

Les officiels à la clôture du colloque ont salué la pertinence des thèmes abordés et la qualité des travaux ...

C'EST autour d'une batterie de recommandations que le colloque portant sur la participation des femmes à la vie publique au Gabon, organisé au Conseil économique et social par le Centre national d'appui aux organisations de femmes du Gabon (Cenaf-Gabon), a pris fin récemment. Ces assises, qui faisaient suite à une enquête, avaient pour objectif, d'une part, d'exploiter les résultats de cette étude afin de concevoir des stratégies en vue d'atteindre le quota de 30% de représen-

tativité des femmes dans les instances de prise de décision et, d'autre part, d'œuvrer de manière significative pour la réalisation de la feuille de route de la décennie de la femme gabonaise. Après plusieurs jours de travaux en ateliers, précédés d'un état des lieux de la situation de la femme gabonaise et de plusieurs communications, les participants ont formulé des recommandations susceptibles d'améliorer la participation des femmes à la gouvernance politique,

économique et sociale. Des propositions adressées à la fois à l'endroit des femmes, des organisations non gouvernementales féminines et du gouvernement. Parmi celles-ci, on retiendra : la nécessité de veiller effectivement au respect de la quotité de 30% de représentativité des femmes aux postes de prise de décision dans l'administration et au niveau politique, la création d'un Conseil national de la femme pour assurer la veille, l'éveil, le suivi des actions, la formation, la sensibilisation, la



Photo : DR

...des participants en vue d'une meilleure participation des femmes à la vie publique au Gabon.

dénonciation et le réseautage; la création d'un ministère de la promotion de la femme et de l'approche genre; la création des centres d'auto-promotion des femmes pour les accompagner dans leur développement individuel et collectif; l'harmonisation des instruments juridiques internationaux ratifiés par le Gabon avec la législation nationale, la mise en œuvre de la loi 1/2000 à travers des textes d'application et des moyens conséquents, l'octroi des bourses d'excellence aux jeunes filles ayant obtenu

un baccalauréat scientifique d'office, etc. « Les résolutions du colloque qui s'achève aujourd'hui me paraissent être des contributions majeures pour le travail qui se mène dans le cadre de la décennie de la femme », s'est réjouie, au nom du 1er vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, la présidente du comité de pilotage du Cenaf-Gabon, Célestine Ndong Nguema. Non sans saluer la pertinence des thèmes abordés et la qualité des travaux. ☐

**Ici et ailleurs**

•Industries culturelles

Place au renforcement des capacités



Photo : DR

Dans le cadre de la mise en œuvre de la convention-cadre Gabon/OIF (Organisation internationale de la Francophonie), portant sur l'appui au renforcement des politiques et industries culturelles, l'étape de la formation vient d'être entamée. Celle-ci a consisté, le 29 décembre dernier, au siège de la représentation de l'Organisation à Libreville, à renforcer les capacités de nombreux acteurs à la représentation professionnelle et à la défense des intérêts collectifs. Les objectifs attendus étant, entre autres, d'aboutir à une véritable structuration de ce secteur créatif. Le comité de pilotage réuni les 18 et 19 février 2015 avait adopté un plan décliné en 12 actions dont la 6e porte sur l'accompagnement et la structuration des organisations professionnelles.

•Médecine

**Le cannabis adopté à New York**

Le cannabis à usage médical sera commercialisé à partir d'aujourd'hui dans l'État de New York, le 23e à franchir le pas aux Etats-Unis, avec un centre de production implanté au cœur même de la plus grande ville américaine. Vu de l'extérieur, ce n'est qu'un entrepôt aux murs fatigués. Pas d'agent de sécurité ni de policier en vue. Ce bâtiment, situé dans le quartier du Queens à New York, abrite pourtant 23.000 mètres carrés dédiés à la culture du cannabis.

Rassemblés par F.B.E.M

**Armée/Aviation légère**

**Le commandant Lucien Ntouka aux commandes**

F.M.M  
Libreville/Gabon

RESPONSABLE de la base depuis 2011, le commandant Lucien Ntouka a pris le fanion de commandement de l'Aviation légère des armées (ALA), en milieu de

semaine dernière. Il remplace à ce poste le général Jean-Félix Akagha, promu secrétaire général adjoint du ministère de la Défense nationale. La cérémonie de passation de commandement entre les deux hommes a été présidée par le chef d'état-major général des Forces armées gabonaises, le général de corps d'armée Au-

guste Roger Bibaye Itandas. Comme à l'accoutumée, c'est devant le drapeau que les deux officiers supérieurs ont passé la main, en présence de nombreux invités, responsables de corps d'armée, parents et amis du promu. Au terme de l'échange de fanion, le président de séance, le général Bibaye Itandas, a demandé "aux officiers, sous-officiers et militaires de rang de l'Aviation légère des armées de reconnaître, désormais, le commandant Lucien Ntouka comme leur nouveau chef, de lui obéir en tout ce qu'il leur commandera, pour le bien du service et le succès des Armées du Gabon". Au cours du vin d'honneur intervenu après la parade militaire, le général Auguste Roger Bibaye Itandas a félicité le général Jean-Félix Akagha pour le travail accompli à la tête de l'état-major de l'aviation légère des armées. Quant au promu, il lui a demandé d'être humble et prompt à donner la bonne information à la hiérarchie, pour une meilleure prise de décision : « commandez l'Aviation légère des armées, mais ne la gérez pas comme vous gérez les hélicoptères. Ici, il s'agit désormais des hommes, donc ayez beaucoup de doigté », a-t-il conclu. Soulignons que le nouveau patron de l'ALA né à Ngouoni, dans la province du Haut-Ogooué s'est engagé au sein de ce corps



Photo : Franck Martial MOMBO

...recevant le fanion de commandement des mains du chef d'état-major général des FAG, le général Auguste Roger Bibaye Itandas.

militaire le 19 janvier 1994. Admis à l'école d'application de l'aviation légère de l'armée de terre à Dax en France, il y obtient un brevet de pilote hélicoptères. En 2008, il est également admis au cours de pilote moniteur hélicoptères. Détenteur des diplômes de formation d'officier, d'état-major au collège royal d'enseignement militaire supérieur de Kénitra au Maroc et de cours stratégique d'études stratégiques de l'Afrique à Washington aux USA, le commandant de bord, pilote moniteur totalise plus de 2000 heures de vol à son actif. Il a successivement été commandant adjoint d'escadrille hélicoptères, commandant d'escadrille hélicoptères, chef des moyens opérationnels et commandant de base hélicoptères. Détenteur de plusieurs distinctions honorifiques, il est marié et père de cinq enfants.



Photo : Franck Martial MOMBO

Le commandant Lucien Ntouka...



LSBEK 2016